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Aos 11 dias do mês de maio de 2018, reuniu-se o Conselho Universitário (COUNI), na 1 

sala de Reuniões da Reitoria da Universidade Tecnológica Federal do Paraná (UTFPR), 2 

Bloco J1, sito na Rua Desembargador Westphalen, número 637, Curitiba, às 09 horas, 3 

sob a Presidência do Magnífico Reitor, Luiz Alberto Pilatti, com a presença dos 4 

Conselheiros(as) Titulares: Adriana Maria Meneghetti, Alexandre Rômolo Moreira 5 

Feitosa, Antonio Gonçalves de Oliveira, Carlos Eduardo Cantarelli, Claudineia Lucion 6 

Savi, Claudio Leones Bazzi, Clóvis Ricardo Remor, Dalmarino Setti, Douglas Paulo 7 

Bertrand Renaux, Edson Fontes de Oliveira, Eduardo Michel Vieira Gomes, Eliandro 8 

Schvirck, Fábio Kurt Schneider, Franciana Fátima Faguendes, Guataçara dos Santos 9 

Júnior, Guilherme Alceu Schineider, Henrique Emilio Zorel Junior, Ivan José Coser, 10 

Jenifer Neckel de Novais, José Carlos Gabardo, Kátya Cristina de Lima Picanço, Manoel 11 

Messias Alvino de Jesus, Marcelo Guelbert, Márcio Jacometti, Neron Alipio Cortes 12 

Berghauser, Renata Luiza Stange Carneiro Gomes, Roberto Candido, Roberto Ribeiro 13 

Neli, Rodrigo Deren Destefani, Rodrigo Eduardo Catai, Sandroney Fochesatto, Sidney 14 

Alves Lourenço, Silvana Heidemann Rocha, Valdir Fernandes e Vanessa Ishikawa 15 

Rasoto e os Conselheiros(as) Suplentes: Edson Domingos Fagundes, Gilberto Souto, 16 

Karina Heberle, Lilian de Regina Rothe Mayer, Maressa Priscila Krause. Havendo 17 

quórum, o Presidente iniciou a reunião, agradecendo a presença dos(as) 18 

Conselheiros(as). Ato contínuo, o Presidente procedeu ao ato de posse dos 19 

Conselheiros(as) Suplentes: Edson Domingos Fagundes, Maressa Priscila Krause 20 

Mocelin, Karina Heberle, Lilian de Regina Rothe Mayer e José Carlos Gabardo 21 

(representante Externo pela FAEP). A seguir, o Presidente parabenizou os 22 

Conselheiros(as) aniversariantes do mês de maio, pedindo uma salva de palmas. Ato 23 

contínuo, o Presidente apresentou as justificativas de ausência dos(as) 24 

Conselheiros(as): Almir Antonio Gnoatto, Belmiro Marcos Beloni, Edna Marta Pelosi, Lino 25 

Trevisan, Luis Mauricio Martins de Resende, Marcos Flávio de Oliveira Schiefler Filho, 26 

Marcos Junior Brambilli e sua suplente Maria Marucha Vettorazzi, representantes 27 

externos da FETAEP, que foram acatadas por unanimidade. Na sequência, o Presidente 28 

comentou que recebeu dois pedidos de questão de ordem referente ao processo 29 

12/2018, que trata da proposta de revisão do regulamento da flexibilização da jornada 30 



de trabalho dos servidores Técnico–Administrativos da UTFPR, encaminhados pelos 31 

Conselheiros Manoel Messias Alvino de Jesus e Rodrigo Deren Destefani. Os pedidos 32 

foram para a retirada de pauta do referido processo. O Presidente esclareceu que teria 33 

a prerrogativa de decidir sobre este tema ou o pedido teria de ser aprovado por voto de 34 

32 conselheiros. Disse que o documento foi construído e elaborado por uma comissão 35 

constituída, integralmente, por membros do COUNI. acrescentou que em reunião com o 36 

Presidente da Comissão, agora ex-Conselheiro, solicitou-lhe que, para a versão final do 37 

documento, consultasse a PROJU da UTFPR, para a análise prévia, antes do 38 

encaminhamento definitivo ao COUNI. Não houve essa etapa, sendo o documento 39 

entregue sem análise da PROJU. Sendo assim, caberia ao COUNI analisar o trabalho 40 

da Comissão. Assim, a retirada da proposta de pauta seria um desrespeito ao trabalho 41 

feito com zelo e dinheiro público. Os demandantes declinaram de colocar o pedido em 42 

votação. EXPEDIENTE: Na sequência, passou-se aos comunicados da Presidência. O 43 

Presidente iniciou os comunicados informando que estará disponível, a partir de hoje, no 44 

portal UTFPR, o Estatuto da UTFPR atualizado, sendo o primeiro passo para o processo 45 

de atualização dos documentos institucionais. Informou que aconteceu o II Fórum de 46 

Gestão Ambiental da UTFPR, com o objetivo de apresentar o plano de Logística 47 

Sustentável da UTFPR para a comunidade acadêmica. Destacou que a política de 48 

sustentabilidade será submetida para a apreciação do COUNI brevemente. Destacou 49 

que a UTFPR iniciou a publicação dos horários dos professores no portal institucional. A 50 

iniciativa, visa dar pronto-cumprimento ao Acórdão 2729/2017, do Tribunal de Contas da 51 

União (TCU) que determinou às universidades e institutos federais a divulgação das 52 

atividades de ensino, pesquisa e extensão dos professores. Informou que os Câmpus 53 

Cornélio Procópio, Pato Branco e Ponta Grossa que comemoraram no último mês de 54 

abril aniversário de 25 anos de implantação. Parabenizou o curso de Engenharia 55 

Ambiental do Câmpus Francisco Beltrão que recebeu a nota máxima (nota 5) na 56 

avaliação do MEC. Informou, também, que na última semana a UTFPR sediou o evento 57 

da CAPES sobre orientação de propostas para os novos cursos de Pós-Graduação. 58 

Destacou e parabenizou os professores Edevani Curti Muniz, pela área de Materiais, e 59 

Christian Luiz da Silva, área de Planejamento Urbano e Desenvolvimento Regional, 60 

indicados como coordenadores adjuntos dessas áreas de avaliação da CAPES. 61 

Informou, ainda, que há a necessidade do COUNI indicar oit) novos membros para 62 

compor o Conselho de Curadores da FUNTEF. Enfatizou que para participar do 63 

Conselho de Curadores, dar-se-á preferência ao Conselheiro Titular. Solicitou aos 64 

interessados em participar do referido Conselho que informem, via e-mail da secretaria 65 



do COUNI, até dia 18 de maio próximo. A Presidência do COUNI irá oficializar os nomes 66 

junto à Superintendência da FUNTEF-PR. Na sequência, solicitou a prorrogação de 67 

afastamento do país pois, na função de Reitor, deveria submeter seu pedido de 68 

afastamento ao COUNI. Informou que a missão acontecerá de 25 de maio a 10 de junho, 69 

para visitar as universidades de excelência na Suécia, Suíça, Irlanda, Holanda e 70 

Alemanha, buscando, por meio dessa missão, elementos para identificar o papel e as 71 

característica de universidades tecnológicas no contexto global. O pedido de 72 

afastamento foi aprovado por unanimidade. Assim, passou à ORDEM DO DIA: Processo 73 

nº 10/2018 – COUNI – referente pedido de autorização para que a FUNTEF-PR atuar 74 

como Fundação de Apoio do Instituto Federal do Paraná (IFPR). Relator: Fábio Kurt 75 

Schneider. Na sequência o Presidente passou a palavra ao Relator o qual procedeu a 76 

leitura de seu relato propondo a aprovação da matéria. O relato foi posto para discussão 77 

e, em seguinte as dúvidas suscitadas pelo assunto, foram esclarecidas pelo Relator. O 78 

Conselheiro Valdir Fernandes solicitou que fosse anexado, posteriormente, ao processo 79 

um relatório de impacto sobre como essa demanda será atendida sem prejudicar as 80 

demais atividades hoje existentes na FUNTEF. Na oportunidade, o Relator acolheu as 81 

sugestões apresentadas, sendo o Relato posto em votação, com as devidas alterações 82 

necessárias a serem feitas, e aprovado por 39 votos favoráveis e três abstenções. Ato 83 

contínuo, o Presidente deu início à discussão do Processo n° 11/2018: Proposta de 84 

criação de política e definição de diretrizes para a criação de cursos regulares 85 

presenciais na UTFPR, Relator: Ivan José Coser. O Conselheiro Ivan José Coser fez a 86 

leitura do seu relato, propondo a aprovação da proposta, solicitando correções e 87 

adequações referentes às áreas prioritárias apresentadas nos artigos 5º, 6º e 7º. Antes 88 

de iniciar as discussões, o Presidente solicitou a prorrogação da Reunião. Autorização 89 

concedida, com um voto contrário. Ato contínuo, em discussão da proposta O Presidente 90 

destacou que a proposta foi aprovada pelo COGEP, ouvidas as DIRGRADs, tendo sido 91 

aprovada por 18 votos favoráveis e 16 contrários no COGEP. Ressaltou, ainda, a 92 

importância dos Colegiados da UTFPR, visto que os seus membros são eleitos pela 93 

comunidade acadêmica. Informou, também, que a Proposta surgiu devido a demanda de 94 

regulamentar o tema, principalmente em questões judiciais, sobre o encerramento de 95 

ofertas de cursos, como o ocorrido com os Cursos Técnicos. Com relação ao Curso 96 

técnico, esclareceu que desde a implantação do Câmpus Guarapuava, em 2005, o MEC 97 

não autorizou a abertura dessa modalidade de curso. Acréscentou que, desde a saída 98 

da UTFPR da SETEC, a matriz orçamentária não contempla para a UTFPR recursos 99 

para manutenção dos custos com alunos dos cursos técnicos. Na época, o MEC 100 



enfatizou que esses recursos seriam destinados aos 53 Institutos Federais que ficaram 101 

responsáveis pela oferta de cursos técnicos. Na UTFPR, atualmente, ainda são ofertados 102 

três cursos técnicos, em três Câmpus. Por fim, o Presidente propôs a reflexão sobre o 103 

que é uma universidade tecnológica. A Conselheira Kátya Cristina de Lima Picanço 104 

argumentou que essa demanda deveria ter sido discutida nos diversos fóruns dentro da 105 

UTFPR. A Conselheira Silvana Heidemann Rocha opinou que deveriam ter ocorrido 106 

audiências públicas, sendo o COUNI acionado para auxiliar na redação da minuta da 107 

proposta. Após mais algumas discussões, às 12h45min, o Presidente pediu interrupção 108 

da reunião, pausando para o almoço. A Reunião teve reinício às 14 horas. Antes da 109 

continuação das discussões do processo 11/2018, o Presidente leu a justificativa de 110 

ausência e saída antecipada da Conselheira Discente Franciana de Fátima Fagundes. 111 

Na sequência, com as discussões, o Conselheiro Dalmarino Setti sugeriu uma 112 

adequação do artigo 8º. O relator acatou a sugestão. O Conselheiro Alexandre Rômulo 113 

Feitosa propôs a inclusão de um parágrafo único no artigo 7º, a exemplo do artigo 5º e 114 

6º. Na sequência, houve a discussão sobre a inclusão na proposta da oferta de cursos 115 

técnicos sequências. Em discussão e votação, foram 31 votos contrários a inclusão, seis 116 

votos favoráveis e uma abstenção. A Conselheira Silvana Heidemann Rocha sugeriu 117 

alteração no texto do artigo 2º. A Conselheira Lilian de Regina Roth Mayer sugeriu juntar 118 

os artigos 1º e 2º. O Conselheiro Guilherme Alceu Schineider sugeriu a inclusão de um 119 

parágrafo único no artigo 2º. A Conselheira Katya Cristina de Lima Picanço sugeriu 120 

alteração do texto do artigo 2º, incluindo “para todas as áreas do conhecimento”. Em 121 

discussão e votação, foram 31 votos contrários à inclusão, três votos favoráveis e quatro 122 

abstenções. Às 17h20min o Presidente solicitou nova autorização para estender a 123 

reunião. Na continuidade, a Conselheira Silvana Heidemann Rocha sugeriu que haja 124 

cobrança para que os cursos avancem na parte de tecnologia. O Conselheiro Guilherme 125 

Alceu Schineider propôs inclusão de dos cursos de Bacharelados em Ciências da Terra. 126 

O Relator não acatou a sugestão. Diante dos debates sobre o artigo 7º, para consenso, 127 

o Presidente pôs em votação a inserção do parágrafo único, neste artigo. Em votação, 128 

houve 19 votos favoráveis e 19 contrários. Diante do empate, o Presidente declarou seu 129 

voto em favor do relato, mantendo apenas os cursos de licenciaturas. As propostas serão 130 

voltadas para a formação de docentes para atuarem no segundo ciclo do ensino 131 

fundamental e no ensino médio, serão nas áreas das Ciências Exatas e da Terra e das 132 

Ciências Biológicas. O Conselheiro Rodrigo Deren Destefani observou que no artigo 10, 133 

a redação correta seria “ documento do COUNI” e não “do COGEP”. Finalizando os 134 

debates, houve a discussão sobre a alteração do termo “ criação” do título do documento. 135 



Após os debates, a Conselheira Silvana Heidemann Rocha expôs que era contrária à 136 

forma como a reunião estava sendo conduzida e solicitou inclusão em ata a declaração 137 

de abstenção de voto, referente ao processo nº 11 - Criação de Política e Diretrizes para 138 

Cursos Regulares Presenciais da UTFPR, vinculados à PROGRAD, conforme segue: 139 

"Comparando-se o documento original com o documento aprovado pelo Couni, o 140 

documento aprovado é um avanço em relação ao original. No documento aprovado, 141 

procuramos avançar nas discussões filosóficas (conceitos, métodos, técnicas...) sobre 142 

'tecnologia', 'universidade tecnológica', 'pragmatismo', 'ideologias', 'política', 'diretriz', 143 

'democracia', dentre outros. Também buscamos incorporar as contribuições feitas pela 144 

comunidade do câmpus Curitiba, nos debates realizados em quase todos os 145 

departamentos acadêmicos e na seção sindical dos professores, em seus diversos 146 

núcleos. No entanto, considero absurda a metodologia utilizada no Couni para a 147 

aprovação desse documento, pela qual o título do documento foi votado por último. Um 148 

título cuja pretensão era se criar política e diretrizes para os cursos regulares presenciais 149 

da UTFPR, vinculados à Prograd. Também perdeu a proposta de que o documento 150 

apreciado hoje, no Couni, fosse uma minuta de texto a ser submetida às audiências 151 

públicas." Finalizando as discussões, o Presidente colocou em votação o relato, com as 152 

inclusões sugeridas e acatadas pelo Relator. Foram 29 votos favoráveis, cinco contrários 153 

e quatro abstenções, sendo a proposta aprovada. Antes de iniciar a discussão do 154 

próximo Processo, registra-se que, devido a compromissos, tiveram de se ausentar da 155 

reunião três Conselheiros. Passando ao Processo n° 12/2018: Proposta de revisão do 156 

regulamento da flexibilização da jornada de trabalho dos Servidores Técnico-157 

Administrativos em Educação da UTFPR. Antes da leitura do relato, o Presidente 158 

informou que a UTFPR terá até dia 28 de junho próximo para responder à CGU/TCU, 159 

sobre a reformulação do Regulamento vigente. Tendo, principalmente, de definir no 160 

documento reposta: o público, a força de trabalho em atendimento ao público e a 161 

necessidade de atendimento do público passando das 21h. Na continuidade, o 162 

Presidente esclareceu que a votação seria nominal com registro do voto. Na sequência, 163 

o Conselheiro Rodrigo Deren Destefani indagou sobre o motivo de seu pedido de 164 

questão de ordem, pela retirada do processo de pauta, não ter sido acatado. O 165 

Presidente fez o esclarecimento. Na continuidade, o Presidente informou que recebeu 166 

um pedido do Sinditest-PR para participação de um representante, para fazer 167 

considerações sobre a matéria. Colocado em votação o pedido, por unanimidade foi 168 

permitida a participação. Representaram a categoria a Sra. Carla Cobalchini, 169 

Coordenadora do Sinditest-PR, e o advogado do Sindicato, Sr. Matheus Ferrassioli. 170 



Oportunizado o tempo de 15 minutos para os esclarecimentos, os representantes se 171 

retiram quando o tempo findou. O Presidente solicitou ao Conselheiro Roberto Candido 172 

a leitura do relato, o qual emitiu parecer propondo a reprovação integral do trabalho feito 173 

pela Comissão designada pelo COUNI, argumentando que a proposta encaminhada não 174 

atendia ao solicitado pela CGU/TCU. A Conselheira Katya Cristina de Lima Picanço, que 175 

participou da Comissão de elaboração da proposta em questão, afirmou que que houve 176 

sim uma revisão e a tentativa de aprimorar o regulamento vigente, porém, a Comissão 177 

teve intepretação distinta da CGU/TCU, não acatando integralmente as imposições 178 

demandadas. Defendeu o trabalho e o documento emitido pela Comissão. A Conselheira 179 

declarou-se contrária ao relato. Após mais algumas manifestações, o Presidente 180 

encaminhou para a votação do relato, tendo o seguinte resultado: 26 votos favoráveis ao 181 

relato, dois votos contrários e oito abstenções. Votaram favoráveis os(as) 182 

Conselheiros(as): Alexandre Rômolo Moreira Feitosa, Antonio Gonçalves de Oliveira, 183 

Carlos Eduardo Cantarelli, Claudio Leones Bazzi, Clóvis Ricardo Remor, Dalmarino Setti, 184 

Douglas Paulo Bertrand Renaux, Edson Fontes de Oliveira, Eduardo Michel Vieira 185 

Gomes, Eliandro Schvirck, Guataçara dos Santos Júnior, Gilberto Souto, Guilherme 186 

Alceu Schineider, Henrique Emilio Zorel Junior, Ivan José Coser, Jenifer Neckel de 187 

Novais, José carlos Gabardo, Manoel Messias Alvino de Jesus, Márcio Jacometti, Neron 188 

Alipio Cortes Berghauser, Renata Luiza Stange Carneiro Gomes, Roberto Candido, 189 

Roberto Ribeiro Neli, Rodrigo Eduardo Catai, Sandroney Fochesatto, Sidney Alves 190 

Lourenço, Valdir Fernandes e Vanessa Ishikawa Rasoto. Votaram contrários os(as) 191 

Conselheiros(as): Kátya Cristina de Lima Picanço e Marcelo Guelbert. Abstiveram-se 192 

os(as) Conselheiros (as): Adriana Maria Meneghetti, Claudineia Lucion Savi, José Carlos 193 

Gabardo, Karina Heberl, Lilian de Regina Rothe Mayer, Maressa Priscila Krause, Silvana 194 

Heidemann Rocha, Rodrigo Deren Destefani. Findando as discussões e havendo a 195 

necessidade de regulamentar a matéria conforme solicitado pelos órgãos de controle, o 196 

Conselheiro Roberto Candido propôs elaborar e apresentar uma nova proposta, 197 

adequando o regulamento vigente, de modo a atender a legislação, trazendo uma nova 198 

proposta para discussão, novamente, para deliberação pelo COUNI. Aceita a proposta, 199 

ficando a discussão sobre o Processo n° 12/2018 sobrestada, devendo ser analisado e 200 

deliberado na próxima reunião do COUNI. Na sequência, passou ao último item da pauta: 201 

COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS. O Conselheiro Rodrigo Deren Destefani 202 

informou que os Departamentos do Câmpus Curitiba estão completando 70 anos de 203 

criação e o CALEM, atual DALEM, celebrará seu jubileu, em comemoração aos 50 anos. 204 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião às 20h15min agradecendo 205 



a presença e esforços de participação dos(as) Conselheiros(as) e eu, Helia Aparecida 206 

Eduardo Nerborski, Secretária, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim, pelo 207 

Presidente e pelos(as) Conselheiros(as) presentes, estando o inteiro teor da reunião 208 

gravado e a disposição em meio digital no portal da UTFPR/COUNI.  209 
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